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Уважаемая редакция журнала "Азимут"!
Получив от Вас письмо, решил поделиться на
страницах журнала своими проблемами и рас-
сказать о положении дел в ориентировании
Магаданской области. Мне трудно говорить о
развитии, а гораздо проще об угасании этого
вида спорта и о попытках выжить, завое-
вать "место под солнцем". Пик развития ори-
ентирования в наших краях приходится на
первую половину 80-х, когда на соревнования
выходило много участников — энтузиастов
этого спорта. Работала Федерация области,
руководимая Владимиром Ойнацем, рисова-
лись карты. В это же время появились канди-
даты в мастера спорта: Вячеслав Акинин, Ни-
колай Леонов, мастер спорта Галина Акинина.
Но с увлечением участвуя в соревнованиях,
любители бега с картой совсем упустили под-
растающее поколение. Не велось практичес-
ки никакой работы с детьми в Магадане, за
исключением "кустарных попыток" Бориса
Левина. А ведь старая истина — без детско-
го спорта нет и взрослого. Ну, и как следст-
вие этого — постепенное угасание спортив-
ного ориентирования. Постарели и разъеха-
лись спортсмены-энтузиасты, а свежего при-
тока нет. С трудом проводятся один раз в
год в областном центре соревнования, имену-
емые первенством области, да и то благода-
ря одному лишь энтузиазму Вячеслава Акини-
на, Любови Якшиной (Садовой).
Я сам, работая геологом, увлекаясь ориенти-
рованием, сразу понял необходимость работы
с детьми и начал тренировать их на общест-
венных началах примерно в то же время — с
середины 80-х. Взрослой командой мы выезжа-
ли на областные соревнования, но я попробо-
вал организовать соревнования у себя дома.

Сначала проводили
"маркировку", позже,
когда появилась воз-
можность нарисовать
карты, стали прово-
дить летние соревно-
вания. С 1992 года я
перешел работать
тренером в ДЮСШ, где
открыли отделение
спортивного ориенти-
рования. Вроде бы на-
чали поднимать этот
вид спорта, сейчас мы

имеем три цветные карты в окрестностях,
но все это в нашем поселке Сеймчан — ма-
леньком районном центре. А в областном го-
роде дела обстоят все хуже. А ведь чтобы
растить спортсменов и развивать спорт, на-
до чтобы они участвовали в соревнованиях. У
себя в поселке мы проводим 4—5 соревнова-
ний в летний сезон и одну "маркировку" зи-
мой. Но все это не то, так как соревнуются
наши воспитанники друг с другом, ну и с неко-
торыми взрослыми, т.е. одни и те же лица.
Выезжаем в Магадан один раз в год, но обла-
стные соревнования можно назвать так лишь
условно, так как в основном участвуют наши
спортсмены (мы ухитряемся выезжать боль-
шой командой 15—20 человек) и очень немно-
гие магаданцы, да и то из магаданцев многие
спортсмены — бывшие наши воспитанники.
А дальше Магадана нам удавалось еще выез-
жать в 1991—1992 годах во Владивосток, а
сейчас из-за скудного бюджета и астрономи-
ческих цен на авиатранспорт таких возмож-
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ногтей нет. Правда, в 1995-м появилась сла-
бая надежда на возможность выезда на спор-
тивные сборы, но два лета "просидели на че-
моданах", а ничего не удалось. В прошлом се-
зоне пытались вывезти на соревнования хо-
тя бы трех человек. Администрация района
нас поддерживала, но денег так и не нашлось.
Да что там говорить, если у преподавателей
района была десятимесячная задолженность
по зарплате. Наступает новый летний сезон,
опять у нас в календарном графике ДЮСШ УТС
в г. Тульский Республики Адыгея, соревнования
"Альтрос-98" и юношеское Первенство Рос-
сии. Но состоится ли хоть что-то из этого?
Я сам по натуре оптимист и работаю, веря в
лучшее. В последний год мы проводим сорев-
нования не только для своих ориентировщи-
нов, но и для новичков 10—12 лет, которые
впервые взяли в руки карту. Ставим для них
простейшие дистанции, и дети остаются до-
вольны, многие из них желают заниматься
этим видом спорта, приходят в спортшколу.
Пытаемся показать такие соревнования на
местном телевидении. Ну, и конечно я верю,
что в России стабилизируется когда-нибудь
экономика, станет лучше финансовое поло-
жение у нас в области, а тогда у спорта, в
том числе и у ориентирования, наступит
"второе дыхание".
Посылаю образцы наших карт в Сеймчане и
фотографии с наших соревнований. Наши
первые летние соревнования проходят в кон-
це мая, когда в лесу еще много снега, но это не
является препятствием для наших спортсме-
нов, как и обилие шиповника и тучи комаров в
разгар лета. Ц

'Милей'
любая трасса
станет освещенной!
Для лыж, бега, велосипеда, ориентирования, альпинизма, охоты.

спасательных и розыскных работ.
Ближний / дальний свет 10/20 ватт.

Никелиево-кадмиевый аккумулятор 5,7 амп/час
на 3 часа работы (лампа 10 ватт),

вес 750 граммов, срок службы 5-6 лет.
Зарядное устройство.

Приспособление для закрепления батареи на спине.
Производство Швеция.

Елена Вяльбе примеряет лампу Мпа
перед сборами в Заполярье.
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